
Enquête publique pour le projet d’une centrale photovoltaïque au Folgoët et à la
modification de l’arrêté préfectoral 

Madame Commissaire enquêteur,

 Dans le contexte climatique actuel, toutes les terres agricoles doivent être consacrées à 
l’alimentation humaine et animale, les terres naturelles préservées et je suis défavorable à 
leur artificialisation par ces parcs qui ne sont nullement nécessaires, car les gisements 
photovoltaïques sur les toitures de différents bâtiments (habitations, bâtiments publics, 
hangars, surfaces commerciales et industrielles), les espaces déjà artificialisés comme les 
parkings avec des ombrières, les friches ou sites pollués... sont largement suffisants pour 
répondre à la demande d'électricité renouvelable.

Avec des loyers exorbitants proposés par les porteurs de projets, souvent à capitaux 
étrangers, les enjeux financiers de cet agrobusiness favorisent la spéculation foncière, les 
agriculteurs risquent alors de se trouver dépossédés de leurs terres et l’installation de jeunes 
agriculteurs deviendra difficile financièrement. 

J’ai également de grandes inquiétudes avec les multiples conséquences du photovoltaïque au
sol : 

- des parcs souvent mal ou non entretenus, voire abandonnés, car non viables au bout 
de quelques années

 - des risques d’incendie, dus à un défaut d’entretien de la végétation, à des câblages 
mal sécurisés

 - des risques de pollution des sols et de l’eau de surface et souterraine, car les 
panneaux photovoltaïques contiennent des composants dangereux pour 
l’environnement (Pfas, zinc,…) 

– des risques pour la biodiversité

– non préservation de zone de captage et de l'eau potable

– une atteinte aux paysages

J'émets donc un avis défavorable à ce projet photovoltaïque qui va défigurer notre paysage. 
De plus, ce projet sur une zone de captage n'est sûrement pas sans impact pour les habitants 
vivant à côté. Je ne suis pas contre les projets photovoltaïques de façon générale mais 
encore faut-il que l'emplacement soit pertinent et écologiquement cohérent.

 Avec mes meilleures salutations

 Bovais Nathalie


